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ATA N. "11/2024

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a

reunio ordinária da Cmara Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os

Senhores Vereadores, Maria de Fátima Soares Loureno Duarte, Ana Teresa Mafra Neto, Joo

Paulo Quinzico Delgado, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, Salvador

Portugal Formiga.

A Reunio foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas e seis minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao

Órgo executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

PERODO DEANTESDA ORDEMDO DIA

O Senhor Presidente Cmara, Manuel Sequeira declarou aberta a reunio de Cmara do dia

13.05.2024 eprestou ao Órgo Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos

- Que provavelmente na próxima reunio de Cmara, irá haver um Protocolo com a Fundao

Mário Botas, porque da reunio com a administrao resultou que finalmente se vai estar em

condies de colaborar naquilo que será a dinmica daquele espao e que dentro em breve, se

poderá abrir.

Deu conta da ausência justificada da Vereadora Regina Piedade e que foi substituída pela Dra.

Ana Neto.

- Fez referencia ao episódio da "Xiaomi Master Class 2024", que colabora com fotógrafos

mundialmente famosos para partilhar suas histórias, experiências e filosofia de fotografia e

realiza eventos offline interativos, incluindo palestras, entrevistas e exposies ao redor

do mundo. Que, será um projeto de parceria com a marca "Leica da responsabilidade do

fotojornalista Rui Caria. Que, a importncia do momento, reporta-se ao último episódio que teve

também

a ver com a Nazaré, com "as mulheres da Nazaré que foram chamadas por Rui Caria de
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"mulheres de sol e sal" e que poderá ser acompanhado nas redes sociais.

- Quis dar nota, que no passado sábado dia 04.05.2024, participaram na conferência "40 anos do

Porto de Abrigo", organizada pelo Regio de Leiria, ao que o executivo se associou e que

estiveram na presena de um evento de grande dignidade com intervenes de grande calibre e

quepensa que haverá condies para retomar aquele tipo de conferências.

- De imediato, leu uma declarao política:

"Na última sesso ordinária da Assembleia Municipal da Nazaré, realizada no dia 30 de abril do

presente, foi submetida, para apreciao e votao, a proposta de Cessao do Contrato

Interadministrativo com a Junta de Freguesia de Valado dos Frades. Após a discusso do ponto,

o mesmofoi rejeitadopor unanimidade.

Ora, e reconhecendo o comeo de um novo ciclo político fruto da modificao do executivo

camarário, esta posio é consequência da abertura ao diálogo franco e honesto de todos os

eleitos do Partido Socialista nos distintos órgos autárquicos.

A abertura ao diálogo e a promoo da pluralidade so princípios fundamentais do PS. Esses

valores refletem o compromisso com a incluso e a diversidade deperspetivas dentro do partido,

permitindo que uma variedade de vozes e ideias contribuam para o seu desenvolvimento e para a

formulao depolíticas. Isso significa estar aberto a ouvir e considerar diferentes pontos de vista,

mesmo que discordantes, e buscar consensopor meio do debate construtivo e do respeito mútuo. -

A valorizao da diversidade de opinies enriquece o processo político, garantindo que as

politicas propostas pelo partido reflitam as necessidades e aspiraes de uma ampla gama de

pessoas. O diálogo e a pluralidade de opinies entre os eleitos do Partido Socialista so

fundamentais para promover uma governana mais democrática e representativa, garantindo que

as politicas do partido refletem verdadeiramente as necessidades e aspiraes de todos os nossos

municipes.

H



3

CAMARA MUNICIPAL DA NAZARE FL

Para o Partido Socialista, a pluralidade no é apenas uma questo de retórica, mas sim um

compromisso genuino com a democracia interna e com a representao de todas as vozes dentro

efora da organizao.

Importa, ainda, realar que, e conforme descrito ao longo de todo este processo, o trabalho

sustentado e honesto continuará assente numa real transparência entre eleitor e eleito, olhando

para o concelho como um todo procurando otimizar todo o território e as nossas gentes.

Em suma, e de forma inequívoca, afirmamos que, e tal como tem sido feito até aos dias de hoje,

trabalharemos e negociaremos com todos os que tenham a populao e as suas necessidades e

aspiraes como prioridade de ao, independentemente de vises politico-partidárias. Nazaré,

13 de maio de 2024. Os eleitos do Partido Socialista na Cmara Municipal da Nazaré".

Acrescentou, que será um processo transparente, na qual concordam e que a democracia

imperou.

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues para dar notas: comeando pelo

desporto, referenciou o destaque de que na passada semana o conterrneo Ricardo Esgaio se

sagrou campeo nacional de futebol 11. Quis também registar o facto de Milton Estrelinha ter

participado num estágio da seleo Nacional de Andebol de Praia. Que Rafael Escolástico tem

tido um registo na área do atletismo e no só, tendo sido convocado para o evento "Olimpico

Jovem Nacional 3 e que já tinha participado no Regional e que foi convocado também para o

Nacional. Referenciou ainda, que Joo Carmo, jogador do sporting de estrada foi convocado

para a Seleo Distrital de Sub-14 e Amélia Silva quefoi a vencedora da Taa da Liga de Futebol

Feminino, pelo Benfica e tetra campe de futebol. Que, Ana Machado foi convocada para o

Torneio de Desenvolvimento de Futebol da Seleo Nacional de Sub-16 e que Carolina Nunes e

Patricia Periquito também estiveram em representao da Seleo de Futebol de Praia, em

séniores.

- Quis dar nota que, tiveram uma reunio, na passada semana em Valado dos Frades, que teve a
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ver com a requalificao do Centro de Saúde de Valado dos Frades, e que estiveram presentes no

local, para além da sua pessoa e da Dra. Ana Neto, representantes da Junta de Freguesia e

também uma equipa técnica da LS de Leiria, que vieram identificar situaes anómalas no

edifício. Que, a delegao de competências da saúde transitou para o Municipio da Nazaré em

01.01.2024 e que viu com alguma surpresa ver ali as diligencias da LS, mas que até essa data no

se verificaram grandes registos de alteraes. Que a partir dessa data, 01.01.2024, a LS ficou
muito mais preocupada com o equipamento que tinha até à data. Que, sabe que houveram

diligências com a Junta de Freguesia, e que no havendo financiamento comunitário para aquele

tipo de equipamentos, pouco se poderá fazer. Quis dar nota que o Município da Nazaré, estará

atento às dinmicas daquilo que faam parte do Centro de Saúde, e que todas essas anomalias na

área da educao, transitam para o Município da Nazaré, sem qualquer tipo de investimento das

entidades que geriam esses espaos.

- Que existe também uma preocupao da sua parte, desde que assumiu o Pelouro da Educao, e

disse que, têm tido reunies sobre a Oferta Formativapara 2024-2025. Que da parte da DGsTE e

OesteCim, foipossívelpromover as ambies das várias entidades locais, daquilo que seria a sua

proposta formativa, para os técnicos profissionais. Que, existe uma questo, que se relaciona com

o ensino articulado, ligado à música, que se encontra a ser desenvolvido na Nazaré,

concretamente num dos espaos do D. Fuas Roupinho, uma área gerida pelo grupo GPS, e que

nesse processo existiu um atrito entre o Agrupamento de Escolas e o Grupo GPS no que diz

respeito à Escola EPN, porque o Agrupamento decidiu, sendo legitimo, que seria o momento de

reiniciar o processo de aberturas de cursos técnicos profissionais, e o que preocupa será uma

eventual conflito entre as duas entidades, podendo levar a que a Escola referenciada, no ceda o

espao para o próximo ano e assim o Ensino articulado de música, no se realizar.

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para enviar um abrao forte, a Stefan Eustáquio, pelo
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falecimento do seupai. Fez ainda referência, que os juvenis da Associao Pederneirense subiu a

Diviso de Honra, em Sub-17.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que depois de cumprimentar todos,

disse que gostaria de abordar dois assuntos: que na última reunio de Cmara, a Vereadora

Fátima Loureno, proferiu algumas declaraes e consideraes sobre a sua declarao política,

e que considerou injustas. Que, o acusou ..." o Senhor Vereador Salvador Formiga, entrou a pés

juntos a criticar quem fez análises a nível nacional, e da política nacional. Que no acha que

sejam de interesse e depois bumba, entra afazer análises à política nacional ", e releu o que disse

na última reunio de Cmara, para que no restem dúvidas ..."

que entendi que nas reunies de

Cmara há assuntos que nos devem merecer maior ateno que outros, falava em particular

sobre as constantes análises dos resultados eleitorais das eleies legislativas mais de um mês

depois do ato eleitoral. Entendo que questes, políticas do mbito nacional e até internacional,

podem e devem merecer a nossa ateno. Que foi o que disse... desde que sejam assuntos que

tenham efetivo impacto, na vida de todos nós. Mas sublinho, que é minha opinio que, cada um é

totalmente livre, de utilizar o seu tempo, da forma que entende. Que, no vê qualquer entrada a

pés juntos. E a minha opinio, e em minha opinio, que estes assuntos de nível nacional e

internacional, podem e devem merecer a nossa ateno. "Que poderia e deveria ter clarificado

essa situao, na reunio de Cmara anterior, mas como já tinha usado da palavra, esperou que

todos os vereadores, com representao na reunio de Cmara, fizessem a sua interveno, para

depois dar resposta. Que, o Vereador Joo Paulo Delgado, utilizou 28 minutos, dos 60 minutos,

disponíveis para o Ponto Antes da Ordem do Dia. Que, será quase 50% do tempo disponívelpara

todos os sete elementos do Órgo. Que, pensa que no será a forma mais correta, de se conduzir

uma reunio. Que, correto será o que se encontra estipulado no Regimento. Que, embora tenha

que respeitar, como o fez, que no pode deixar de demonstrar o seu desagrado, porque sente que

no será justo e que no cumpre o principio da representatividade no Orgo. Que lhe parece
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pouco correto, que um unico vereador, de um unico partido, possa utilizar tanto tempo, e refere-

se a Joo Paulo Delgado, porque acabou por no poder dar resposta aquilo que considerou

"consideraes injustas e que se deveria abrir ali, a discusso, para a reviso do Regulamento

que gere as reunies de Cmara, para haver uma maior equidade de entre todos os intervenientes

do Órgo. Interveio o Senhor Presidente, para dizer que, se que encontram a elaborar uma

proposta, para regular os Tempos do Periodo Antes da Ordem do dia, e que será discutida na

próxima sesso de reunio de Cmara que limitará cada um, ao seu espao temporal. Continuou

a sua interveno o Senhor Vereador Salvador Formiga, para ler uma Interveno Politica:

"Sobre a conferência comemorativa dos 40 anos da construo do Porto da Nazaré, gostaria de

expressar o meu agradecimento, em especial ao Regio de Leiria, mas a todos os

oradores quepartilharam os seus valiosos conhecimentos com toda aplateia.

Esta conferência no foi apenas uma celebrao do passado, mas também uma reflexo sobre o

presente e uma viso para o futuro.

Ao olharmos para trás, somos confrontados com uma história marcada pela luta e pela

resiliência de um povo. Desde os primeiros murmurios sobre a necessidade de um porto de pesca

até à sua concretizao em 1983, a jornadafoi longa e cheia de desafios.

As dificuldades enfrentadas pela comunidade piscatória ao longo dos anos, desde a falta de um

porto de abrigo até às tragédias no mar, so lembranas dolorosas que moldaram a nossa

identidade e nos lembram da importncia vital desta infraestrutura.

A Revoluo de abril de 1974 marcou no apenas uma viragem política, mas também um

compromisso renovado com o bem-estar e o desenvolvimento das nossas comunidades costeiras. -

Foi sob o novo horizonte democrático que se assumiu o compromisso de construir o Porto da

Nazaré, uma promessa que se tornou realidade graas ao esforo conjunto e à determinao de

também

muitos.
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No entanto, é importante reconhecer que a construo do porto no resolveu todos os nossos

problemas. Apesar das esperanas de um renascimento económico, muitos já haviam partido em

busca de oportunidades noutros lugares.

No entanto, o porto trouxe consigo novas possibilidades e uma maior segurana para os que

permaneceram, além de marcar o fim de uma era de tragédias no mar.

Hoje, 40 anos após a sua construo, o Porto da Nazaré enfrenta novos desafios e oportunidades.

O Cluster da aquicultura, atraido pela qualidade das nossas águas, o turismo náutico e a ondas

gigantes da Nazaré, trazem consigo um novo horizonte de desenvolvimento económico.

No entanto, é crucial que este progresso seja acompanhado por medidas que garantam que a

comunidade local sejaparte integrante e beneficiária desses avanos.

E com este compromisso em mente que nos voltamos para o futuro. As obras de recuperao e

requalificao so essenciais para garantir a sustentabilidade a longo prazo do porto e a

qualidade de vida daqueles que dependem dele.

Depois da assinatura do protocolo de gesto das áreas no afetas à pesca entre o município da

Nazaré e a Docapesca, torna-se essencial desenvolver um plano estratégico e de ordenamento

para esse território.

Esseplano deve ser elaborado através de uma ampla consulta aos diversos stakeholders do porto,

com o objetivo de evitar a repetio de erros do passado.

Sendo crucial manter uma vigilncia constante sobre as atividades tradicionais da pesca, no

podemos descurar novas oportunidades!

Portanto, é de suma importncia criar zonas de lazer e servios, bem como estabelecer um espao

dedicado ao ensino e trabalho colaborativo e um museu/estaleiro relacionado com a carpintaria

naval da Nazaré. E desta forma, podemos garantir a preservao da nossa valiosa herana

cultural com os olhos postos nofuturo.
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Em concluso, os 40 anos da construo do Porto da Nazaré so uma oportunidade no apenas

para celebrar o passado, mas também para renovar o nosso compromisso com o futuro. Com

determinao e viso, podemos enfrentar os desafios que se apresentam e transformar a Nazaré

num farol de progresso e prosperidade para as geraes vindouras. Salvador Formiga, vereador

eleito em listas do Partido Socialista ".

- Que, relativamente ao Porto, mas na lógica de prestar informaes ao restante executivo, deu

conta de uma reunio, entre o executivo camarário, técnicos da DPU, responsáveis da Doca

Pesca e representantes da AICEP - Agencia para o Investimento e Comércio Externo de

Portugal, para se melhor articular todos os procedimentos necessários e o papel de cada um dos

intervenientes no licenciamento e atrao de investimentos no setor das pescas e no cluster da

Aquacultura no Porto da Nazaré. Que, se estimam investimentos superiores a 150 milhes de

euros nos próximos anos, e a criao de mais de duas centenas de postos de trabalho altamente

qualificados. Quis informar que esteve reunido com os técnicos responsáveis da Cmara e a

empresa Verdasca, responsável pela execuo da empreitada de reparao da Ponte do Rio de

Areia, em Valado dos Frades, tendo solicitado por escrito a prorrogao do Prazo da Obra até

dia 01 de junho e que os trabalhos deviam ter tido o seu términus no dia 22 de fevereiro do

corrente ano. Que, a Firma adjudicatária baseia o seu pedido no facto dos grandes níveis de

pluviosidade que elevaram os níveis do caudal do rio, durante vários meses, no permitindo

executar a obra devidamente, e em condies de segurana. Que, ficou com a ideia que se

encontram reunidas as condies, até porque já se iniciaram os trabalhos, no sentido de, no dia

24, do presente mês, serem colocadas as estacas por uma empresa subcontratada, e que depois

desse trabalho, que será o último subcontratado, a outra empresa, todos os trabalhos dependem

apenas dos meios da Verdasca, e que no momento, se encontram em condies efetivas, de

terminar aquela obra. Que a partir de agora, irá acompanhar o processo de perto, e que irá

pressionar a empresa, no sentido de avanar com a obra.
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- Que, se iniciaram a semana passada, os trabalhos de montagem das acessibilidades da praia.

Que, relativamente a anos anteriores, este ano, se estará a encetar esforos no sentido de colocar

à frente à Avenida Vieira Guimares uns sanitários públicos, na praia, de forma a colmatar uma

necessidade, há muito verificada e apontada por turistas, comerciantes e populao em geral,

nomeadamente o ATL de vero.

- Quis dar nota, que a praia da Nazaré e Salgado, foram mais uma vez, a exemplo de outros anos,

comtempladas com o "Galardo Quercus", depraias de qualidade, ambiental ouro, para juntar à

já conhecida nomeao da Bandeira Azul 2024, pela Associao Bandeira Azul do Ambiente e

Educao.

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para fazer referência, ao lanamento da primeira pedra

de uma nova ERPI, que irá surgir no Centro Social da Freguesia de Famalico, sendo um

investimento na ordem dos três milhes, e que ajudará a dar resposta aquilo que so necessidades

que o Concelho já identificou como pessoas com mais de 65 anos se terá uma resposta de -3 a 4%,

sendo muito pouco, e para a qual os dirigentes desse Centro Social, têm empreendido todos os

esforos. Quis dar os parabéns, ao trabalho voluntário que tem sido desenvolvido naquela

instituio.

- Usou da palavra a Senhora Vereadora Fátima Duarte, que cumprimentou todos, comeando

porfazer referência ao que o Vereador Salvador Formiga proferiu, sobre o que referiu na última

reunio de Cmara, no que diz respeito à sua Declarao Política: que confessa, que ao ouvir a

sua exposio, teve um erro de interpretao, dizendo que o mesmo se encontraria a criticar,

quem o fizesse. Solicitou as suas desculpas. Que, quanto ao tempo gasto, pelos vereadores,

nomeadamente o vereador da CDU, lembra que, sendo 10:4Im, e sendo quatro, e sendo a

oposio de três, que no poderá haver a ditadura das minorias, mas que também no poderá

haver preponderncia das maiorias. Que, todos têm direito de dizer, o que trazem para dizer,

porque sero eles, a fazer uma escolha do que consideram mais relevante.
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Quis, agradecer todas as informaes prestadas e que relativamente à undao Mario Botas,

que lhe apeteceu dizer "aleluia porque a fundao iria iniciar os seus trabalhos. Quis deixar os

parabéns a Rui Caria, pelo seu último episódio do projeto "Xiaomi", enaltecendo a mulher

Nazarena. - Que, sobre a Conferência dos 40 anos do Porto de Abrigo, disse que, no póde estar

presente, mas que o vereador Paulo Reis esteve presente e que lhe transmitiu o que se passou e

que será de enaltecer.

_-_ Relativamente à declarao politica do Senhor Presidente sobre a cessao do contrato

Interadministrativo com a Junta de Freguesia em Valado dos Frades, quefoi rejeitada e bem, por
unanimidade em Assembleia Municipal, disse que, se estando "num novo ciclo político", será

pena que os valores socialistas, respeito mutuo, importncia do diálogo e na pluralidade, no

tivessem sido tidos em conta quando foi apresentado em reunio de Cmara e que na altura já
tinha dito o que tinha a dizer! Parabenizou todos os atletas e valorizou a importncia de cada um.

-Sobre a hipotética requalificao de Valado dos Frades, disse que, espera que dê mais frutos

para bem de todos os municipes e fregueses.

- Que a oferta formativa do próximo ano letivo, e aos aparentes atritos entre a GPS e o

Agrupamento de Escolas, por haver una certa concorrência nessa oferta formativa, disse que,

Prestou solidariedade, ao sofrimento de Stefan Eustáquio.

Realou a importncia dos sanitários públicos, dignos, em toda a Nazaré.

Colocou algumas questes 1 - Projeto "Intervir a Tempo
>»

perguntou qual o ponto da situao,

devido à importncia social que tem? Será que o executivo valorizou convenientemente esse

projeto e todas as pessoas envolvidas? 2 - Pederneira e as suas limitaes de trnsito? Já se

encontra pensado, em termos de alteraes de trnsito e de estacionamento alguma coisa para

aquela zona? Onde irá se implementado o Tribunal naquela zona? 3 - Sobre as obras do Museu

deveria ter acontecido um diálogo entre as escolas para se poderem resolvas as coisas.

Joaquim Manso, já houve alguma novidade? 4 - Solicitou um reforo de limpeza quer no centro
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da Nazaré quer em todo o Concelho. 5 - Porque esteve presente no lanamento da primeira

pedra da ERPI, quis questionar sobre o Pavilho de Famalico? Quando, irá terminar a obra? 6

- Questionou, se estará a ser efetuada a desbaratizao/desratizao nas sarjetas e nas praias? -

- Usou da palavra o Senhor Presidente, que comeou por registar, que o tempo ocupado pelo

Partido Socialista foi o resultado de uma série de informaes prestadas aos Municipes, durante

o período de 15 dias. De forma a responder à Vereadora Fátima, disse que no têm nenhuma

parceria com a "Escola Segura", mas um técnico, Patrick, que desenvolveu um papel importante

no projeto "Intervir a tempo e na CPCJ, mas que acabou por sair. Que a técnica que dava

parceria, optouporfazer uma transio para a CPCJ, criando-se um vazio no projeto, mas que se

poderá dar continuidade a partir do momento que se tiver um técnico para o efeito. Que, no se

irá contratar um técnico para esse fim, atendendo às despesas de pessoal. Que se estará a tentar

ver essa situao, mas que até à data no se verifica.

Que, as questes ligadas ao trnsito, sero encaminhadas para a Vereadora.

Que a obra do Museu Joaquim Manso, disse que pensa que estará para breve.

Que a questo da desbaratizao fez referência que será um trabalho hercúleo feito pela Cmara

e Servios Municipalizados, Eng.º. Ricardo Mendes e Eng.º. Tiago Pimpo articularo de acordo

com a incumbência de cada um.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que cumprimentou todos, e disse que,

relativamente ao "Projeto Intervir" lhe parece que houve um desinvestimento por parte do

executivo e que talvez o Técnico tenha sido "forado a sair. Que, tem uma preocupao maior

por aquilo que se passa pelo País e verificar o que se poderia fazer em situaes mais graves.

Que, com o Projeto, tinham uma primeira interveno, evitando muitas situaes, tendo uma

viabilidade para continuar para chegar às famílias, crianas e jovens mais desprotegidas que

necessitam do apoio da comunidade e que se deveria refletir sobre esse assunto.

Sobre os 40 anos do Porto de Abrigo. quis congratular a iniciativa do Regio de Leiria, que
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organizou a Conferência, onde foram partilhadas diversas análises sobre a importncia do

passado/presente e futuro.

Usou da palavra o Senhor vereador Joo Delgado que comeou por cumprimentamos as pessoas

presentes e também para quem acompanha através da Internet. Votos de uma boa reunio de

trabalho.

- Quis valorizar o Protocolo estabelecido entre raa Cmara Municipal e a Fundao Mário Botas,

sendo elementar numa comunidade que se quer desenvolvida haver protocolos entre os

municipios e estruturas essenciais ao desenvolvimento cultural de cada comunidade.

Que, relativamente aos projetos de Rui Caria, disse que, será mis um de grande qualidade, que

assim como, a questo de Famalico, da ERPI, que acrescenta às respostas sociais que se tem de

dar.

- Que, sobre o que se passou em 04.05.2024, referiu que, a conferência dos 40 anos do Porto de

Abrigo, foi muito importante ter acontecido e que valoriza a iniciativa do Regio de Leiria, e que

teve de ser um Órgo de Comunicao Social externa a desenvolver uma iniciativa de valorizaro

dos 40 anos do Porto, devendo ser uma estrutura local, como tinham alertado mas, que

infelizmente isso no aconteceu. Que, no ponto de vista dos desempenhos no desporto, quis

valorizar tudo o que alifoi dito, e dar osparabéns aos atletas que atingiram os feitos já referidos,

e quis destacar o Ricardo Esgaio por ser campeo Nacional de Futebol, mas acima de tudo, quis

dar um abrao solidário ao Stefan a ao Mauro, pelas perdas to significativas que tiveram em to

pouco espao de tempo, desejando-lhes fora a e vontade para continuar a viver, apesar dessa

situao.

- Sobre a requalificao do Centro de Saúde de Valado dos Frades, quis agradecer as

informaes prestadas, e dizer que os desenvolvimentos têm sido, efetuados por via da ao do

tem vindo a desenvolver, na disciplina da fotografia, e que importa também, valorizar muito,

executivo da Junta de Freguesia e acrescentou que, ao abrigo daquilo que foi o processo de
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transferência de competências no Plano da Saúde, cabendo ao Estado Central, como ao

Municipio assegurar a requalificao do espao.

- Quis dar nota de uma preocupao, sobre a questo deficar em risco o ensino articulado, sendo

altamente gravoso para os alunos e lembrar que se tem vários espaos públicos que se encontram

a ser ocupados por outras estruturas que devem ser utilizados e que o ensino articulado,

acontea.

- Que, em relao à temática do Porto de Abrigo e dos investimentos em curso, que espera que

eles aconteam - 150 milhes de euros previstos, duas centenas de postos de trabalho qualificado

que podero estar na eminéncia de acontecer num futuro próximo e valorizou essas iniciativas. _-_

Do ponto de vista dos tempos ocupados por cada um, disse que, aquilo que à CDU nunca

preocupará, será a utilizao do tempo da democracia para discutir verdadeiramente política de

forma aprofundada. Que a preocupao, será a no utilizao desse tempo. Que se deverá ser

sintético possível sem deixar de ir ao essencial.

O Senhor Vereador Joo Paulo Delgado, colocou questes que aqui se transcrevem:

"1° - Lamentar, mais uma vez os conflitos em curso e as vitimas deles decorrentes. Pela

dimenso da barbaridade, perante um povo encurralado numa estreita faixa de território, que

no têm por onde fugir, e onde, tal como referem as palavras do secretário-geral da ONU,

António Guterres, "em poucos meses, o número de mortos é mais do dobro que na guerra da

Ucrnia", ainda que, nem que seja uma vítima, em qualquer conflito, nós só temos que lamentar e

afirmar que a guerra no resolve conflitos, só as solues políticas, as solues negociadas é que

lhes podem porfim. A CDU, desde o primeiro momento tem vindo aqui a denunciar aquilo que é

um genocídio em curso, continuaremos com esta linha de atuao até que as armas sem calem,

seja em Gaza, seja noutro qualquerponto do mundo. Perguntamos:

1 - Para quando um sinal oficial de solidariedade com o povo mártir da Palestina por parte do

município da Nazaré? 2 - Para quando o desenvolvimento de iniciativas de solidariedade para
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com a Palestina, através da iluminao do circuito do ascensor da Nazaré, ou o abrao coletivo

em defesa dos direitos do povo da Palestina promovido pelo nosso município, tal como foi

promovendopara se solidarizar, e bem, com outros povos em sofrimentopelas mesmas causas?

2º - AMN de 30 de abril de 2024: um momento histórico para a democracia local, onde, por

unanimidade, foi reparado um erro político e institucional de todo o tamanho. Um erro político

tremendo da responsabilidade dos 4 elementos do PS que asseguravam a governao deste

município, aquando da proposta por si apresentada e, por si aprovada, de cessao do contrato

Interadministrativo com a JFVF. Para a CDU, para o Executivo da JFVF e para a ANAFRE,

nunca houve a mais pequena dúvida da ilegalidade deste ato. Felizmente, todos os membros da

AMN, isolando completamente o executivo do PS, votou contra tal proposta, recolocando justia

no processo e colocando no centro das preocupaes o verdadeiro interesse público. Apenas ficou

a faltar o necessário pedido de desculpas, publicamente, por esse ato irrefletido, a toda a

populao de Valado dos Frades e ao executivo da CDU na JF, legitimamente eleito para

governar e cujas opes de voto so, também elas, coincidentes com aquilo que é o sentimento

popular, que reflete a mágoa pelo isolamento, em certos casos, pelo sentimento periférico e por

sentir que, objetiva e simbolicamente, têm sido desconsiderados ao longo dos anos, no que

concerne ao investimento público, com vista ao franco desenvolvimento económico e social das

freguesias. Por ai se justifica a crescente desidentificao face à sede de concelho. Opes

políticas que têmforosamente de ser alteradas a bem da coeso e equilibrio de todo o concelho.

3º - Ponte do Rio da Areia:

3.1 - Ponto de situao;

3.2 - Huminao no Parque de Estacionamento em Valado dos Frades: Ponto de situao; __---__

4º Edificio em risco de ruir na Travessa do Pomar, Fanhais:

4.1 - Foram retiradas as grades de proteo, mas o edificio no foi intervencionado. Por que

motivoforam retiradas as grades de proteo?



15

CAMARA MUNICIPAL DA NAZARE FL

4.2 - Buracos na Rua da Lagoa: continuam a crescer e a causar transtorno a quem passa,

podendo, eventualmente, colocar em risco a segurana das pessoas. O que é que se está a pensar

fazer neste caso? Nada?

4.3 - Horários de Vero das urbanas: vamos ter novos horários ou iguais aos que tinhamos no

ano passado, designadamente horários que permitam as familias virem e regressarem em

horários compatíveis com o usufruto dapraia?

5º - Buraco na rua Manuel Jacinto, na Buzina, Sítio. urgente que se resolva uma situao de

algum perigo que acontece naquele arruamento, devido a um buraco de profundidade

considerável numa zona pedonal, num passeio, que se pode tornarfatalpara alguém que por ali

circule, visto a informao de perigo constar de dois pequenos ferros espetados no solo onde se

prendem uns restos defitaplástica já rebentada.

6°. - Barulho noturno na zona da gare inferior do ascensor:

6.1 - Fomos abordados por moradores daquela zona, relatando muitas dificuldades e

perturbaes ao normal descanso a que têm direito. Sabemos que este tipo de intervenes no é

da responsabilidade da CMN, nem to pouco queremos que os estabelecimentos comerciais

deixem de trabalhar com a normalidade necessária, ainda assim, existem regras que devero ser

cumpridas por todos, para que se perturbe o menos possível o descanso dos moradores. A CMN

deve, em defesa dos seus munícipes, compatibilizar todas estas vertentes, tendo uma atitude de

alerta às autoridades relativamente a eventuais abusos.

7º - Valorizar as comemoraes do dia do homem do mar; importantíssimo manter a cultura de

um povo e sepossível aprofundá-la, reinventá-la, dar-lhe novas dinmicas;

8º - Valorizar o regresso do Festival de Jazz de VF; um dos principais eventos culturais da

regio, e que continua, apesar dos cortes nos apoios e das dificuldades acrescidas, a garantir um

cartaz de enorme qualidade, o que só engrandece o nome da freguesia de Valado dos Frades e do

concelho da Nazaré;
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9º Mercado municipal da Nazaré; a requalificao é matéria urgente. Para quando prevéem

que a mesma avance e em que moldes?

10°. - Respostas aos requerimentos e outras questes anteriormente colocadas, que esto em

falta: Investidor Canadiano; Colocao de estabelecimentos de bebidas no campeonato de ondas

gigantes em janeiro de 2024 e aquisio de pescado através do oramento para alimentao dos

nossos alunos, mas que no lhesfoi servido - nada!

11° - Proposta CDU: Reunies de CMN de volta aos Paos do Concelho ".

- Usou da palavra o Senhor Presidente, para dizer que a resposta ao requerimento solicitado

pelo Senhor Vereador Joo Delgado, já o tinha feito oralmente ao ex Presidente e que irá fazer

por escrito, e que terá as respostas solicitadas.

Relativamente à cessao do contrato, quis dizer que, as únicas pessoas, tendo pedido

desculpas, que ficaram hostilizadas com isso, foram justamente os três elementos do executivo da

Junta. Que, a populao tinha a certeza de que o facto de o contrato cessar, no traria nenhum

prejuizo para a populao. Que, a Cmara e o executivo, sempre manifestou vontade de usar

aquela verba em projetos para a Junta de Freguesia do Valado.

- Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que quis dar nota de que com a

alterao, quem estará a fazer a gesto dos Servios Municipalizados, será a vereadora Regina e

como tal, também tera depassarpor ela, as tomadas de decises. Que, na sua opinio, que aquilo

que aconteceu no ano transato, relativamente aquilo que foi a expanso, de uma ou duas

carreiras em Fanhais, e que os dados foram óbvios.

-Que, relativamente às escolas, disse que, existiram três reunies, mas que na última o executivo

no estevepresente, porque coincidiu com a reunio de Cmara, e quejáfoi com a DGEST, e que

no foi notificado para essa reunio. Que, houve uma reunio com todas as entidades do

Concelho, em quefoi apresentada a estratégia Municipal, reunio de rede, e onde aí, existiu uma

abordagem entre as duas entidades, porque tinha de haver um diálogo entre as partes, e que
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serviram basicamente como intermediários na tentativa de arranjar uma soluo. Que,

oficialmente se conseguiu concretizar aquilo que seria o plano, pensado inicialmente, mas que

existiram as questes que, so preocupantes.

Sobre o "Projeto intervir disse que, o Município da Nazaréfaz parte do projeto, mas que na sua

opinio, no será um modelo que dê respostas às crianas. Que, terá de ser repensado, porque se

estará a falar de coisas muito sérias, e refletir se será esse o modelo que se quer a nível nacional?

Que, por muito que se faa, no poderá ser na base de algumas horas.

Que, relativamente ao processo de delegao de competências da Junta do Valado, quis dizer

que, independentemente, daquilo que seja a opinio do partido, a posio de cada um dos eleitos,

que gostaria de dar a sua opinio, em relao à matéria: que nunca em momento algum perdeu a

interligao como vereador e como cidado, dos membros da Assembleia de Freguesia, que

muito pelo contrário, e que será assim que deve ser! Que, independentemente da divergência

política, se deverá manter as ligaes pessoais e institucionais, acima de tudo. Que, depois de

ouvir a declarao da CDU, lida por um dos membros da Junta, reforou aquilo que defendeu

durante três anos - que será um ataque ao executivo Municipal. Que, se deverá trabalhar em

cooperao. Que, as pessoas no votaram na CDU, as pessoas votaram no atual Presidente de

Junta.

INTERVENÇÃO DO PBLICO: solicitou interveno o Senhor Vasco Rosa, e Sara Rosa, com

a assunto "Alvará de Loteamento Nº, 83/1981".

- Solicitou interveno o Senhor Vasco Rosa para fazer a seguinte exposio que so de fora do

Concelho, mais concretamente do Alentejo, e que a Sara decidiu vir trabalhar para a Nazaré,

desde 2019, pretendeu construir casa. Que compraram um terreno, para construo, porque até

tinham alguma facilidade nesse sentido, e em 2021 conseguiram comprar um terreno na

Pederneira, na Rua do Poo da Bomba. Que quando fizeram a escritura e foram retificar,

pediram um levantamento topográfico daquela área, e perceberam que a área no correspondia
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ao que estava registado - que se encontram registados cerca de 500 m2, quando na realidade

terá 470 m2. Que o que pretendem, depois de fazer as diligências com o Município e através de

um gabinete de arquitetura, tentaram também resolver a situao, através de uma advogada, mas

que nada ficou resolvido! Que, tiveram um despacho do Senhor Presidente, no dia 15.05.2023 a

dizer que seria dificil resolver o problema, mas que pensa que nos dias que correm, só se no

resolve aquilo que se no quer! Que, existem alguns senos, como por exemplo, que toda aquela

área se encontra inserida num loteamento, mas que parece que nenhuma daquelas habitaes se

encontra devidamente implementada no loteamento porque as construes que foram feitas, e

sendo legalizadas, foram por usucapio. Que, pretendem perceber, o que se passa e que veio à

reunio expor a situao, que acha que será lamentável.

- Usou da palavra a Senhora Arquiteta Teresa Quinto, que em resposta disse: as situaes de

operao de loteamento, regem-se pelo Regime Jurídico de Urbanizao e Edificao, e que

desde 1973, qualquer alterao de loteamento depende de uma alegao ao loteamento. Que,

sabem que antigamente os loteamentos no seriam feitos sobre levantamentos topográficos. Que,

o somatório das áreas de cedência para equipamentos e espaos verdes, das ruas e das áreas dos

lotes, têm que dar a totalidade doprédio rústico, quefoi sujeito à diviso fundiária. Que, se o que

lá se encontra no terreno, sendo que a Cmara no faz piquetagens, foi registado em

Conservatória, sendo uma obrigatoriedade, relativamente recente no tempo. Que se foram

registados por usucapio foi mal feito e será uma situao externa à Cmara. Que, se tem mais

área da que se encontra na descrio da Conservatória do Registo Predial, ou o inverso, terá

sempre, de ser metida uma alterao ao loteamento. Que se tal no aconteceu, no se poderá

imputar ao Município. Que à Cmara terá de se apresentar uma alterao ao loteamento com

uma planta de sintese da totalidade da área dos lotes. Que, provavelmente se têm menos áreas,

poderá ter ido para as ruas. Que, a Cmara no consegue resolver uma situao que foi criada
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por terceiros. Interveio o senhor Presidente para dizer que se marcasse uma reunio para se

perceber a situao.

282/2024 -ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número um, de 08 de janeiro de 2024, para leitura, discusso

e votao. __ __

Deliberado aprovar a Ata nº. 1 de 08.01.2024.

No tomaram parte na votao, os membros do executivo que no estiveram presentes na

reunio.

283/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRASDE ALTERAÇÃO EMMORADIA - RUA GIL

EANES,N.º TAPADA -NAZARÉ

Presente processo obras n. "208/20, com requerimento n. "323/24, local - Rua Gil Eanes, n.º 5

Tapada - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico,

que fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade, concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser
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enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. >»

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 deMaio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de Maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis. "

284/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM
MORADIA UNIFAMILIAR -BECODA RUA DAS FIGUEIRAS -NAZARÉ
Presente processo obras n. "429/23, com requerimento n. "718/24, local - Beco da Rua Casal das

Figueiras - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:
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"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviadospor despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. " --

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 de Maio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fatima Duarte Paulo Reis.
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285/2024 - EXPOSIÇÃO RELATIVA À EDIFICAÇÃO LOCALIZADA NA RUA IRMÃO

MANUEL N.º 31, 1.ºANDAR -NAZARÉ
Presente processo obras n. 636/22, com requerimento n. "704/24, local - Rua Irmo Manuel, n.º

31, 1.º Andar - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o arquivo do procedimento por ser incompetente e

impossibilidade, ao abrigo do artº. 95°. do CPA, e transmitir o teor da Informao.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

esteponto da ordem de trabalhos. "

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:
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"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 de Maio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis.

286/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE AMPLIAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM

MORADIA UNIFAMILIAR E MURO DE VEDAÇÃO - RUA ARMELINDO GALVÃO,

REBOLO - FAMALICÃO

Presente processo obras n. "216/23, com requerimento n. 351/24, local - Rua Armelindo Galvo,

Rebolo - Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da
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autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

esteponto da ordem de trabalhos.

Os Senhores Vereadores do Partido SocialDemocrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 deMaio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis.

287/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA
UNIFAMILIAR - RUA DA PESCARIA - FAMALICÃO

Presente processo obras n. "194/23, com requerimento n. "338/24, local - Rua da Pescaria -

Serra da Pescaria - Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanistico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.
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Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanistico.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho

do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 de Maio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores
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especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis.

288/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO DE
AMPLIAÇÃO EMMORADIA UNIFAMILIAR - QUINTA NOVA - FAMALICÃO

Presente processo obras n. "394/22, com requerimento n. 380/24, local Quinta Nova -

Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, quefaz

parte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento final do pedido de

licenciamento, nos termos da proposta de deciso do Chefe de Diviso de Planeamento

Urbanístico, em regime de substituio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta

reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo
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municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitospelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 de Maio de 2024, nos seguintes termos: Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis.

289/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO/LEGALIZAÇÃO EM

FRAÇÃO AUTÓNOMA DESIGNADA PELA P °° - RUA DA BONANÇA, N.ºS 27 E 23 -

NAZARÉ

Presente processo obras n. "589/23, com requerimento n. "734/24, local - Rua da Bonana, nºs 21

e23 Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que

fazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a proposta de deferimento final do pedido de

licenciamento, nos termos da proposta de deciso do Chefe de Diviso de Planeamento

Urbanístico, em regime de substituio.

O Sr. Vereador Joo Delgado apresentou declarao de voto que se transcreve:

"O vereador do PCP eleito nas listas da CDU para a Cmara Municipal da Nazaré, vem

apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos pontos da Ordem do Dia desta
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reunio, desde o número 283/2024 e até ao 289/2024 inclusive, nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos directores de

servios, ou chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser

enviados ao executivo para deliberao; Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita. de

boa-fé, os documentos referentes a estes procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho
do Sr. Presidente da Cmara que assim agendou o assunto para a presente reunio do executivo

municipal. Ento, é com base nos considerandos acima elencados, que votamos favoravelmente

este ponto da ordem de trabalhos. "

Os Senhores Vereadores do Partido Social Democrata apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

"Os vereadores, Fátima Duarte, Paulo Reis, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de voto

favorável nos pontos 283/2024, 284/2024, 285/2024, 286/2024, 287/2024, 288/2024 e 289/2024

da reunio de cmara de 13 de Maio de 2024, nos seguintes termos Tendo em linha de conta que

os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este tipo de processos têm algumas

limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem fundamentada sobre os mesmos, tomamos

como base das nossas decises a análise, informaes e pareceres dos técnicos superiores

especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo sido apresentados quaisquer motivos

para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto favorável. Nazaré, 13 de maio de 2024. -

Fátima Duarte Paulo Reis.

290/2024 - ALTERAÇÃO DO REGULAMENTO DA URBANIZAÇÃO E EDIFICAÇÃO DO

MUNICPIO DA NAZARÉ
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, presente informao n.º 125/DPU/2024, datada

de 2024.04.23, sobre o assunto acima referido que fazparte da pasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar:

a) o início do procedimento de alterao do Regulamento de Urbanizao e Edificao do

Municipio da Nazaré, nos termos do artigo 98º. N°. 1 do CPA, na sua edao atual;

b) promover a consulta a todos os interessados, peloprazo de -10 dias úteis, contados da data da

publicao da deliberao da Cmara Municipal, nos termos da proposta de deciso da Chefe de

Diviso de Planeamento Urbanístico.

291/2024 - PROPOSTA DE PROTOCOLO COMA DECO - PSLIFESTLE
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 143/DOMA-GA/2024,

datada de 2024.04.22, que anexa minuta de protocolo entre o Municipio da Nazaré e a

Associao Portuguesapara a Defesa do Consumidor (DECO), que visa promover em conjunto, o

LifestyleTest, um teste à pegada Carbonica dos municipes da Nazaré para motivar a mudana de

comportamentos epassar da consciência à ao Climática.

Opresente assuntofazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado referiu que retirando os erros ortográficos no enunciado da

proposta, no tem mais nada a registar.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de Protocolo com a DECO-PSLifestle.

292/2024 - DESPACHO PARA RATIFICAÇÃO N.º 52/2024 - "FUNICULAR DA NAZARÉ

(PEDERNEIRA)
Para ratificao é presente despacho n.º 52/2024, datado de 2024.05.07, sobre o assunto acima

referido, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que considerando que todas as questes colocadas pelos

empreiteiros, e so muitas, sobre o caderno de encargos e alguns aspectos do projecto da obra,
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esto devidamente respondidas pelos servios da autarquia nos documentos enviados, no temos

nada a opor ao despacho, dada a urgência de no se atrasarem epara que se cumpram os prazos

da obra, o que nos parece poderá já estar a acontecer.

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho N°. 52/2024.

293/2024 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMLIA - APOIO À NATALIDADE -

DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS E DA 1.º TRANCHE DO APOIO- CANDIDATURA

DEABRIL 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 71/GAS/2024, datado

de 2024.05.06, sobre o assunto acima referido, que fazparte da pasta de documentos da reunio e

se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipaes monetárias às

candidaturas de abril de 2024 assinaladas, e o deferimento da 1º. tranche do apoio de acordo

com a Informao Nº. 71/2024 do Gabinete de Ao Social.

294/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - PROCISSÃO SANTSSIMO

SACRAMENTO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 100/GPC/2024, datada

de 2024.05.03, que anexa minuta de protocolo entre o Municipio da Nazaré e a Paróquia da

Pederneira - Nazaré, que visa estabelecer as bases de colaborao entre os outorgantes, com

vista à realizao da Procisso do Santíssimo Sacramento, no dia 30 de maio de 2024.

Opresente assuntofazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao - Procisso

Santíssimo Sacramento 2024.

295/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - FESTIVAL DE FOLCLORE
VELHA GUARDA 2024
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º1101/GPC/2024, datada

de 2024.05.03, que anexa minuta de protocolo entre o Municipio da Nazaré e o Rancho Velha

Guarda do Folclore da Nazaré, que visa estabelecer as bases de colaborao entre os

outorgantes, com vista à realizao do XXIII Festival da Velha Guarda do Folclore da Nazaré, no

dia 18 de maio de 2024.

O presente assunto fazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao - Festival de

folclore Velha Guarda 2024.

296/2024 -MINUTA DE PROTOCOLODE COLABORAÇÃO - NAZARÉMARÉSDEMAIO -

2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 103/GPC/2024, datada

de 2024.05.06 que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Nazaré Marés de

Maio Associao para o Desenvolvimento Integrado do Concelho da Nazaré, que visa estabelecer

as bases de colaborao entre os outorgantes, com vista, à realizao do evento Nazaré Marés de

Maio, durante todo o mês de maio de 2024.

Opresente assunto fazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberadopor unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao -Nazaré Marés de

Maio 2024.

297/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE

CULTURA E DESPORTO "O SÓTÃO" - CONFERÊNCIA SOBRE FUTEBOL DE PRAIA,

INTITULADA "COMO CRIAR VALOR NO E/OUPARA O FUTEBOLDE PRAIA?" -MAIO

2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 44/SAFD/2024, datada

de 2024.05.07 que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Associao de

Cultura e Desporto "O Sóto (ACD "O Sóto), que visa estabelecer as bases de colaborao
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entre os outorgantes, com vista, à realizao da Conferência sobre Futebol de Praia, intitulada

"Como criar valor no e/oupara o Futebol de Praia? ", a realizar-se no dia 29 de maio de 2024,

Opresente assuntofazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

de Cultura e Desporto "O Sóto - Conferência sobre Futebol de Praia, intitulada "Como criar

valor e/oupara o Futebol de Praia? »
- maio 2024.

298/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE
FUTEBOL DE LEIRIA - ENCONTRO FINAL 'SUPERQUINAS', COM OS ALUNOS DO

AGRUPAMENTODE ESCOLASDA NAZARÉ -29DEMAIO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 45/SAFD/2024, datada

de 2024.05.07 que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Associao de

Futebol de Leiria (AFL), que visa estabelecer as bases de colaborao entre os outorgantes, com

vista, à realizao do Encontro Final 'SuperQuinas', com os alunos do Agrupamento de Escolas

da Nazaré, a realizar-se no dia 29 de maio de 2024.

Opresente assunto fazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

de Futebol de Leiria - Encontro Final 'SuperQuinas', com os alunos do Agrupamento de Escolas

da Nazaré -29 maio 2024.

299/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO DE
FUTEBOL DE LEIRIA - FINAL FOUR DA TAÇA DODISTRITODE LEIRIA DE FUTSAL
E FINAL DO CAMPEONATO DISTRITAL DA 1º DIVISÃO DE FUTSAL - SENIORES
MASCULINOS - 18E 19DEMAIODE 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 46/SAFD/2024, datada

de 2024.05.07 que anexa minuta de protocolo entre o Município da Nazaré e a Associao de

Futebol de Leiria (AFL), que visa estabelecer as bases de colaborao entre os outorgantes, com
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vista à realizao da Final Four da Taa do Distrito de Leiria de Futsal - Seniores Masculinos e

da Final do Campeonato Distrital da 1ºDiviso de Futsal - Seniores Masculinos, nos dias 18 e

19 de maio de 2024. --

Opresente assunto faz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita. __-__

O Sr. Vereador Joo Delgado referiu ter duas questes a colocar sobre esteprotocolo:

"1% ~ Esteprotocolo pode estar abrangido pelo regulamento de apoio às Associaes Desportivas

do Concelho da Nazaré? 2º - A figura "actividades de carácter pontual": serve para englobar

todo o tipo de apoios ao abrigo do mesmo regulamento, mesmo que direccionados a associaes,

federaes, confederaes, etc. com sedefora do concelho?

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Protocolo de Colaborao com a Associao

de Futebol de Leiria ~ Final Four da Taa do Distrito de Leiria de Futsal e Final do Campeonato

Distrital da 1º Diviso de Futsal - SenioresMasculinos -18e 19 maio de 2024.

300/2024 - ALTERAÇÃO REGULAMENTO CAMPO DE FÉRIAS - PROJETO

CRIATIVIDADE 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 21/GEDUC/2024,

datado de 2024.05.07, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que o texto enquadrador merece análise crítica; Relaes de

trabalho frágeis na denominada "actividade central da economia local " e salários baixos

determinam o que este diagnóstico espelha: pais sem tempo disponivel para uma vida familiar

saudável e equilibrada, pais com 2 trabalhos; fora de trabalho insuficientepara as necessidades,

(Porquê?); avós a cuidar cada vez mais dos netos, com disponibilidade reduzida para outros

focos de interesse; grande preocupao na integrao e demais respostas sociais aos migrantes,

preocupao com a crescente desresponsabilizao do Estado central (Min. Educao e Min. da

Segurana Social); para dar as respostas há que encontrar as parcerias necessárias; um
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paradigma mais sustentável em que a esmagadora maioria viverá melhor - nada mais, nada

menos que os fundamentos mais básicos das políticas sociais; o problema é quando governamos

para satisfazer uma minoria, deixando a esmagadora maioria sem respostas, profundamente

revoltada, e à mercê dos populismos em ascenso; - Uniformizar o texto "
Campos de Férias

Campos de férias - artigo 3º e artigo 4º; falta um "s" em "férias"- artigo 6°; - Na pág. 13 do

Regulamento Interno em análise, podemos ler no "Artigo 21.º, Direitos dos monitores, na sua

alinea b): Cumprir os horários estabelecidos; " Ora, neste caso concreto, parece-nos que aqui se

trata mais de um dever que de um direito dos monitores. Nesse sentido, propomos a alterao

deste artigo, por eliminao desta alinea, e a introduo, por colocao da mesma, no Artigo

22º, Deveres dos Monitores, se todos concordarem. - Na Pág. 16 - Artigo 25º - Preário.

Perguntamos se o valor do transporte também no deveria estar escalonado, tal como a

mensalidade?

Deliberado por unanimidade aprovar, a Alterao do Regulamento Campo de Férias - Projeto

Criatividade 2024.

301/2024 - RELATÓRIO DE AUTOAVALIAÇÃO DO RISCO DE FRAUDE, RELATIVO AO
PROJETODE INVESTIMENTO "FUNICULAR DA NAZARÉ -PEDERNEIRA
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 289/DAF/2024, datado

de 2024.05.06, sobre o assunto acima referido, quefazparte dapasta de documentos da reunio e

se dápor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse, da leitura dos documentos, ressalta, em primeiro lugar que

houve atraso por parte dos responsáveis da autarquia neste projecto na elaborao do

obrigatório relatório de autoavaliao do risco defraude.

E em segundo: que só após o alerta da entidade responsável a nível nacional pelo combate à

corrupo nos projectos aprovados pelo PRR se comeou a fazer este trabalho. No temos como

no aceitar o relatório, pois o mesmo foijá visado pelos responsáveis nacionais que o validaram.
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No podemos, nem devemos, é deixar de referir que este tipo de procedimentos mais complexos e

de responsabilidade maior, dado o valor do projecto aprovado, devem ser criteriosamente

acompanhados em permanência e com especial enfoque na realizao dos trabalhos, todos eles, e

nos prazos e concluses efectivas de cada fase da obra. Só assim se conseguiro cumprir com

sucesso os objectivos que todos aqui aceitmos e aprovamos.

Deliberado por unanimidade aprovar, o Relatório de Autoavaliao do risco de fraude, relativo

ao Projeto de Investimento "Funicular da Nazaré - Pederneira.

302/2024 - MUNICPIO DA NAZARÉ - FUNDOSDISPONVEIS

Para conhecimento do Órgo Executivo, é presente informao n.º 290/DAF-SGFCT/2024,

datado de 2024.05.07, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da

reunio e se dá por transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse, em primeiro lugar agradecemos o documento trazido à

reunio de cmara e as respostas ao nosso requerimento. Referir também que as explicaes

dadas pelos técnicos dos servios financeiros da autarquia so suficientemente esclarecedoras

para nos retirar a preocupao que manifestámos no requerimento e, que, naturalmente, por no

termos os conhecimentos dos procedimentos contabilisticos agora fornecidos, nos inquietaram

devido aos valores que lá referimos. Convém dizer também, que sempre imaginmos que estas

preocupaes da CDU iriam ser devidamente esclarecidas e que tivessem uma explicao, tal

como sucedeu agora com esta resposta dada pelos profissionais dos servios financeiros. O

documento aqui em análise fornece uma resposta detalhada e esclarecedora às questes

levantadas pela CDU sobre os Fundos Disponíveis do Município. Ali se definem claramente os

termos-chave, e se explica como os Fundos Disponíveis so calculados, abordando questes

específicas levantadas pela CDU. Além disto, destacamos a importncia destas informaes e

respostas como fazendo parte da obrigatória e necessária transparência que se pretende na

gesto financeira do Município, e no só Mais uma vez agradecemos o bom trabalho aqui
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apresentado como resposta, que nos deixa esclarecidos e satisfeitos. Julgamos que também todos

aqui ficámos mais informados sobre os procedimentos contabilísticos que levam à obteno dos

mapas dos fundos disponíveis. Podemos ficar descansados, neste aspecto, mesmo que nos

documentos que se nos apresentem no futuro, - com indicadores dos Fundos Disponíveis -,

apaream números demasiado grandes ou demasiado pequenos. Compreendemos que tudo isso

faz parte do processo contabilístico nas autarquias locais e se encontra devidamente

fundamentado e regulado.

A Cmara tomou conhecimento.

303/2024 - PROJETO DE PROTOCOLO A CELEBRAR ENTRE A NAZARÉ QUALIFICA,

E.M., UNIPESSOAL, LDA. E O MUNICPIO DA NAZARÉ - CEDÊNCIA DE VECULO

YAMAHA 700 EPS
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. 291/DAF/2024, datada

de 2024.05.07, sobre o assunto acima referido, com vista à cedência, a título de empréstimo

precário, de um veiculo Yamaha Viking 700 EPS, propriedade do Primeiro Outorgante, com as

características definidas no Anexo I, para o desenvolvimento de aes de vigilncia, salvamento e

socorro naspraias da Nazaré, bem como em eventos desportivos.

Opresenteprotocolofaz parte da pasta de documentos da reunio e se dapor transcrita.

O Sr. Vereador Joo Delgado disse que a propósito da vi salvamento e socorro nas

praias: Como está a questo da estrutura para albergar, proteger e dar condies dignas de

trabalho aos nadadores-salvadores que asseguram estes servios anualmente na praia da

Nazaré?

Deliberado por unanimidade aprovar, o Projeto de Protocolo a celebrar entre a Nazaré

Qualifica, E. M., Unipessoal, Lda. E o Municipio da Nazaré.

304/2024 - PROPOSTA DA COLIGAÇÃO DEMOCRÁTICA UNITÁRIA - CDU - PELO
REGRESSODASREUNIÕESDE CMARA AO EDIFCIO DOS PAÇOSDO CONCELHO

ilncia
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente proposta apresentada, pelo Sr.

Vereador eleito pela Coligao Democrática Unitária, Joo Paulo Quinzico Delgado, sobre o

assunto acima referido, que se transcreve:

"Pelo regresso das reunies de cmara ao edificio dos Paos do Concelho O edificio dos Paos

do Concelho, na Av. Vieira Guimares, é um edificio emblemáticopara a comunidade local e um

simbolo da democracia no concelho da Nazaré.

Este edifício, em si mesmo, simboliza a vitória da democracia sobre o regimefascista que fez dele

um meio de reproduo social automático e aprofundou o seu carácter corporativo, autoritário,

assistencialista e beato. Durante várias décadas as reunies magnas deste órgo foram ali

realizadas, bem como as sesses da Assembleia Municipal da Nazaré. Nenhuma estrutura ou

personalidade pode ter um significado maior para as populaes do concelho do que os seus

legítimos representantes, seja no plano local, regional ou nacional. No passaria pela cabea de

ninguém que a Assembleia da República pudesse sair do palácio de So Bento, perdendo assim

toda a sua história e simbolismo, perdendopor inerência a importncia que se quer dar àprópria

democracia e aos seus representantes. Os tempos que vivemos requerem mais democracia, tanto

efectiva como simbólica. Por deciso do anterior Presidente da CMN, Walter Chicharro, as

reunies de cmara deixaram de acontecer nos Paos do Concelho após a concluso das obras

no edificio. Agora que essas decises competem a outro protagonista, que por sinal já tinha

indicado ser aquele o espao como plano B na sesso solene do 25 de Abril caso o tempo no

permitisse que a mesma acontecesse em espao público, a CDU vem propor a este órgo, e

particularmente ao Presidente da CMN, Manuel Sequeira, o seguinte: 1 - Que as reunies de

Cmara, apartir da primeira reunio deste órgo do próximo mês de Setembro, passem a ocorrer

no Salo Nobre dos Paos do Concelho da Cmara Municipal da Nazaré; Informamos ainda, que

o Grupo Municipal da CDU na AMN vai propor também ao Presidente da Mesa da AMN, Sr.

José Sales, que as sesses daquele órgo passem também a realizar-se no local acima indicado a
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partir do mesmo més. Se aprovada, esta proposta deve ser enviada para todas as foras políticas

com assento na AMN, para as Juntas de Freguesia do Concelho e para os órgos de imprensa

local, regional e nacionalpara conhecimento. "

Deliberadopor maioria rejeitar, atendendo aos quatro votos contra dos membros do PS, relativos

à proposta apresentada, que recebeu os seguintes votos a favor, dois dos membros do PSD e um

do membro da CDU.

ENCERRAMENTO

No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Presidente declarou encerrada a ordem de

trabalhos, eram treze horas e dezoito minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou a

presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a

respetiva minuta sido aprovada e rubricada.


